

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25



LA SEÑORA

## Doña Faustina García Velázquez

Ha fallecido en Carabias el 29 de Septiembre de 1907 á los 59 años de edad

Después de recibir los auxilios espirituales

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Francisco Cerezo López; sus hijos doña Amalia, doña Felisa y don Pablo Cerezo García; sus hijos políticos don José y don Agustín Bartolomé Calleja; hija política doña Cristina Olalla Montes; nietos y demás parientes,

Al participar á sus numerosos amigos tan sensible desgracia, les ruegan encarecidamente encomienden á Dios Nuestro Señor en sus oraciones, el alma de la finada, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

circunstancias tales, que no le valió su edad para ser condenado.

Una vez en capilla, en la que hizo con mucho fervor su primera Comunión, dijo á los que le rodeaban:

«Desde niño no he visto en mi casa más que malos ejemplos; jamás se me dió á conocer á Dios ni se me habló de que había religión; para completar mi educación, fui conducido á una escuela anti católica, donde acabé de pervertirme, hasta el extremo de conducirme á este lugar. Rogad á Dios por mí.»

El otro, también de 18 años, dió muerte al maestro del taller donde trabajaba, con circunstancias parecidas al anterior.

Su abogado, al apoyar su defensa, entre otras razones dijo:

No es la inculpabilidad de mi defendido lo que trato de demostrar; acepto todos cuantos cargos se le dirigen; lo que quiero hacer ostar son las circunstancias que lo han conducido ante el tribunal.

¿Ha cumplido el Gobierno, ha cumplido la sociedad actual los deberes que tenía respecto á mi defendido? Lanzando á Dios de las escuelas, ¿no ha lanzado al mismo tiempo toda idea de moralidad?

Señores: los criminales se multiplican de una manera alarmante, efecto de una educación antirreligiosa, y por tanto, no es á mi defendido al que debéis condenar, sino á los autores de esas leyes infames.

En verdad: cada día se dan casos de niños educados en libertad, que cometen crímenes espantosos.

si á un acuerdo no se llega y deciden «ambas partes» ceder en su intran sigencia, dejando que media estatua se erija en la corte, y media se eleve en Almedralejo, ya que tanto lo desean! Por lo demás, si pudiese consultarse á Espronceda, seguramente diría que en Madrid no le pusieran; en Madrid, donde hoy pululan y brillan, triunfan y medran los pollos de los nenúfares, astros de la decadencia, que del léxico hacen tacos para cargar la escopeta con que sus extravagancias nos disparan en la prensa. Si de Espronceda la estatua ponen entre esa caterva, ¡se marcha la estatua un día, apuesto cuatro pesetas!

### LAS NOVATADAS

#### Tres alumnos expulsados

Las novatadas gozan de tal arraigo en las Academias militares, que acabar con ellas sería casi un imposible. La novatada dada á un alumno en la Academia de Infantería ha tenido consecuencias muy desagradables. Los autores de la novatada fueron tres alumnos: de tercer año, á quienes se impuso un castigo; pero parece ser que, cumplido que éste fué, aquellos la repitieron, haciéndolo de tal manera y en circunstancias tales, que han sido objeto de un expediente.

Este ha sido ya resuelto por la superioridad.

Los tres alumnos en cuestión quedarán fuera de la Academia, habiéndose firmado la real orden referente á su expulsión.

### Reformas ministeriales

#### La administración civil

En el número de la «Gaceta» de ayer, aparece un decreto reorganizando la administración civil.

En el ministerio de la Gobernación serán creados nuevos turnos, para todas las categorías.

En lo sucesivo, los empleados entrarán por oposición. Los funcionarios que llevan cierto número de años en activo quedarán en el mismo estado, y los restantes sufrirán un examen de reingreso.

#### La policía

La «Gaceta» publica también otro decreto haciendo extensivo para todas las provincias de España los preceptos del último decreto publicado, y que se refiere á la organización de los Cuerpos de Seguridad y de

Vigilancia, en el cual se dan instrucciones á los gobernadores civiles.

Al frente del Cuerpo de Vigilancia habrá un inspector general, su secretario y varios jefes é inspectores de sección.

Estos inspectores tendrán su secretario correspondiente.

Habrán inspectores de primera, segunda y tercera clase, cuyas plazas serán cubiertas por agentes aspirantes.

También habrá un comandante, varios oficiales y algunas clases más.

El ingreso en el Cuerpo de Seguridad se hará mediante oposición, en el plazo de un mes, entre los licenciados del ejército y los paisanos mayores de 23 años y menores de cuarenta.

Serán preferidos los que posean el título de bachiller.

En breve se publicará el programa.

### REVISTA DE MERCADOS

#### Trigos

Los mercados productores nacionales continúan con precios firmes y tendencia sostenida, pero la corriente del alza que venía imperando desde algún tiempo, parece haber suspendido su curso. La demanda, ahuyentada por las exageraciones alcistas de algunos mercados, los ha dejado, acudiendo á otros más dentro de la realidad, y de aquí haberse abierto camino en los primeros de esos mercados cierto nivel más bajo, pero más verdadero, de los precios.

El régimen lluvioso en que ahora nos encontramos, si ha producido daños enormes, grandemente lamentables por las desgracias á que ha dado lugar, no por eso deja de ser un gran bien para las próximas faenas de la siembra, como que ya desde varios puntos se quejaban de no poder sembrar por falta de agua. Las mejores perspectivas que ahora se abren, deben á no dudar tener su parte en la contención del movimiento ascendente de los precios.

El negocio harinero ha estado animado, especialmente en las clases corrientes. Las calidades selectas son menos buscadas, pero firmes al propio tiempo.

En Barcelona se han hecho bastantes oposiciones, si quiera hayan sido de escasa importancia. El hecho notable de la semana es que los trigos, que alcanzaron precios más altos en un principio, hayan vuelto después á sus anteriores posiciones, señalándose un real y aun más de diferencia de unos á otros días. Ciertamente que la industria se halla bien abastecida; pero no menos cierto es que la especulación hizo grandes acopios, que ahora están almacenados en espera de mejor ocasión.

Los mercados extranjeros conti-

### Hablemos de política

veces, á pesar de haber pasado tiempo que los partidos políticos son los que menos ocupan en política, ocurre lo que ahora.

Dentro de seis días van á abrirse las Cortes, y en circunstancias y en condiciones para que los debates del Parlamento desperten el interés público. Los periódicos tímidamente han indicado como posible un debate en las Cámaras sobre los sucesos de Marruecos y el problema marroquí. De este asunto, excepción honrosa de don Miguel Villanueva, ningún otro político ha tenido por conveniente hacer manifestaciones públicas, como fuera una cuestión de gobierno y no una cuestión nacional que se ventila allende el Estrecho.

El señor Villanueva, con valentía, patriotismo y gran conocimiento de los asuntos africanos, ha hablado de los conflictos presentes, robusteciéndose con la autoridad de su palabra la conducta del gobierno que preside el señor Maura en su acción auxiliar, no mancomunada, de Francia.

Es cierto que el señor Moret ha dicho que en el seno del Gobierno estaba la representación de España, pero esto no es decir nada, porque ni quita ni da fuerza á nuestro gobierno, y es desgracia de todo—y perdone el señor Moret—una *pero-grullada*; las naciones tienen su legítima representación en los poderes que la gobiernan.

Hay presentados á las Cortes importantes proyectos, que en unión de los asuntos de Marruecos merecen preparación y atención á los jefes de las minorías á tejer juicio formado acerca de todos ellos. El señor Moret es aficionado á las costumbres

políticas de Inglaterra, y otros políticos tan prodigos, en otras ocasiones, de la palabra no han respondido al requerimiento de los periodistas, y esta es la hora en que nadie sabe lo que piensan ni lo que harán las estrellas parlamentarias cuando se discutan los presupuestos, las reformas de Marina y el proyecto de administración local.

Ya no se diga que están debatidos los problemas que entran todos esos proyectos. Recordamos cuanto en uno y otro cuerpo legislador se ha dicho, por incidencia, sobre aquellos y podemos apreciar que ninguno de los oradores había estudiado los proyectos y es de temer que aún no los hayan pasado la vista.

Quizás tengan todos los superhombres de la política española el mismo criterio que un conspicuo moretista, el cual, al exponerle el estado de indiferencia, no de la opinión, sino de los políticos de altura, nos contestaba:

—¿Y para qué hemos de molestarnos, si al fin ha de ser lo que quiera Maura?

Esto es muy halagador para el presidente del Consejo y su partido; pero esto no es una razón, y constituye un argumento más para los que combaten el régimen parlamentario, y no es cierto, además, de que las Cortes hagan cuanto les venga en gana á los gobiernos, por numerosas que sean sus mayorías; lo que ocurre ahora es que, frente al Gobierno, no hay oposiciones.

### Frutos de la enseñanza sin religión

En Francia los tribunales de justicia han condenado á la última pena á dos jóvenes, casi niños, acusados de crímenes atroces, propios únicamente de un criminal empedernido.

El uno de diez años de edad, fué ejecutado en Niort, por haber dado muerte á una hermana suya, con cir-

### AL VUELO

(NOTAS DE AMADIS)

Con muchos inconvenientes, según se dice, tropieza el proyecto de erigir un monumento á Espronceda. Sus paisanos, los vecinos de Almedralejo, desean que se erija allí la estatua y no en tierra madrileña, y sin andarses en rodeos dicen que la bolsa cierran y no dan para la estatua si de allí la *Almendra-alejan*; pero la Junta encargada del homenaje, contesta que en Madrid debe elevarse la estatua, por ser aquella la tierra donde sus luchas y triunfos tuvo el poeta. Este es el inconveniente mayor con que se tropieza para honrar como es debido la memoria de Espronceda; y la solución no es fácil

ningún mal quien la habla tenido tanto tiempo sin hacérselo en su poder.

—¿Qué miedo puedo tener, se declara así misma, de quien sin duda me ha cuidado en mi enfermedad, y solo ha tratado de hacerme bien? ¿Acaso si esta habitación no ofrece comodidades, no me inspira una santa veneración? No hayo y duda que fué algún ángel el que me salvó de manos de los ladrones, y tomó aquella espantosa forma solo para atemorizarme. Pero si fué un amigo, ¿por qué no ha evitado á mi hermano para que viniese, ó enviase algunos criados que me trasladasen de aquí al castillo?

Combatida de estas reflexiones, no acertaba á decir entre sí si era enemigo, ó amigo su libertador, ya afligiéndose, ya consolándose, terminando solo sus incertidumbres y calmándolas en algún modo el pensamiento de que al cabo no se hallaba en poder de un impío, enemigo de su religión. Alzó su mente á Dios, y después de habérselo conformado

miedo de aquel espantoso especto, cuya desollada mano, fria como la losa de un sepulcro, tenía asida fuertemente la suya, oprimieron su corazón á un tiempo, de modo que no pudiendo llorar, ni respirar siquiera, fijó en ella los ojos con espanto á la débil luz de la lámpara, dió un suspiro y cayó desmayada sobre el escaño, donde le hacía señas que se sentara. Tantas sensaciones crueles, tantos sustos debilitaron sus fuerzas, encendieron su imaginación, y la afligida dama, asaltada de una fiebre ardiente, había pasado en un continuo delirio los días en que tanto Saldaña como su hermano habían suspirado por ella buscándola con tanta ansia, aunque por tan diferentes motivos. Pero la Providencia, lejos de abandonarla, no contenta con haberla proporcionado una tan milagrosa libertadora, hizo que hallase en aquella misma fantasma, que fija en su memoria le aterraba aún en medio de su delirio, la enfermera más cariño-

núan firmes y aun, la mayor parte, en alza.

Este año, fuera de Francia é Italia, que han salido mejor libradas entre todos los países de Europa, los demás acusan disminuciones, y sobre todo Rumanía, Rusia y las provincias de los Balcanes, que representan los más importantes centros exportadores de Europa.

En cuanto á los Estados Unidos y al Canadá, también han tenido déficit, producido por las intemperies del invierno y de la primavera.

Los torales de la importación y de la exportación probables se calculan en 201,800,000 hectólitros para la segunda. La diferencia á favor de las importaciones es, pues, de 30 millones de hectólitros, lo que constituye una cifra elevada que se explica por el déficit casi general, tanto de los países exportadores como los importadores.

### Las vías férreas hispano-francesas

Escribe á «Le Temps», su corresponsal en San Sebastián, que el día 30 de Septiembre se reunió en dicha capital la Comisión internacional del ferrocarril transpirenaico, con objeto de ultimar los detalles relativos á la construcción de esa línea.

Afirma el corresponsal que por deseo del Rey don Alfonso se ha firmado la concesión relativa al establecimiento de una tercera vía entre Bayona San Sebastián, y que el Monarca español quería que el próximo verano pudieran llegar los trenes franceses y españoles á San Sebastián y Bayona, recíprocamente, sin detenerse en Irún.

La obra parece más fácil de ejecutar en la parte española que en la francesa. En ésta se han realizado ya ensayos en la estación de Hendaya.

Los trenes que se pongan en circulación para el servicio especial entre San Sebastián y Bayona serán destinados exclusivamente al transporte de turistas y viajeros sin equipaje, á fin de evitar las operaciones de la Aduana en la frontera.

PÁGINA AGRÍCOLA

## La vendimia

Estamos en tiempo de vendimia, y me parece oportuno decir algo sobre el asunto.

No hay necesidad de explicar, cómo se hace la vendimia; sólo sí se debe recordar que no conviene mezclar con los racimos buenos los que no están bien maduros, y los que están podridos.

Así que ha llegado la uva al lagar, la primera cuestión que se presenta es saber si será conveniente ó no el desgrane de los racimos.

El desgrane ha tenido siempre sus partidarios y sus detractores; pero se ha convenido en que no es necesario cuando la uva está bien madura y poco apretados los racimos.

Aseguran algunos que el escobajo comunica al vino sabor leñoso y áspero; pero este es pasajero cuando no se prolonga demasiado el contacto con el mosto y el vino.

En cambio, Faure, Lamotte y otros no admiten que fermente el mosto con el escobajo y el hollejo.

Ottavi juzga que no se puede aconsejar ni proibir en absoluto el empleo de la raspa; y que convendría en algunos casos dejar la cuarta parte, en otros la mitad, y en en otros todo.

Sienta el famoso viticultor Ottavi que no debe quitarse la raspa en los casos siguientes:

1.º Cuando se disponga de un mosto feto de ácidos, porque entonces contendrá mayor cantidad de tanino y de algún otro principio astringente aun no conocido.

2.º Cuando la uva sea demasiado abundante en sustancias albuminóideas; porque el ácido tánico de la granilla no bastará para precipitar el exceso y será preciso el auxilio de la raspa.

3.º Cuando por estar frío el mosto y la bodega también, es frecuente el retraso de la fermentación: la raspa desahorra en este caso cierto grado de calor y ayuda á que fermente el mosto.

Puede proibirse la raspa en las comarcas templadas, cuando en los mostos existe el oportuno equilibrio en sus principios constituyentes, y en donde se han de vender los vinos poco después de elaborados.

En Italia es bastante frecuente respetar la raspa para elaborar vinos comunes de pasto. En España se despalilla generalmente para vinos tintos en la región central, templada, y se respeta el escobajo en la zona mediterránea y en el Norte.

El instrumento que emplean para desgranar los racimos los que no quieren que vaya el escobajo á la pisa de la uva, consiste en un zarzo de mimbres colocado en la boca de una cubeta, sobre el cual se restregan aquellos para que suelten los granos que caen al fondo de la cubeta. Pero es mejor emplear el rastrillo, como lo hacen en Medoc, porque el zarzo deja pasar los granos de todas clases; no así el rastrillo, que bien maneja, separa los granos maduros y deja los verdes adheridos al escobajo. Amontonan después todo el escobajo y le prensan aparte para extraer el mosto de inferior calidad que contiene. Generalmente este mosto áspero de las uvas verdes se vende después como vino de inferior calidad; en cambio el vino hecho con solo uvas bien maduras adhiere un precio muy remunerador.

La pisa de la uva es una operación que tiene por objeto extraer el mosto de la uva. Así se pone el mosto en contacto directo con los fermentos que flotan en el aire, á fin de que el líquido se transforme en vino con la mayor rapidez posible.

Los grandes industriales que han de extraer el zumo de grandes cantidades de uva, donde cuesta cara la mano de obra, van abandonando la práctica de pisar con los pies, y se generaliza el uso de las pisadoras mecánicas.

Muchas son las máquinas que se han inventado para pisar la uva, pero

ro tienen el inconveniente de ser muy costosas y de romper simplemente la uva, en vez de pisarla. Por eso aconsejamos á nuestros lectores que prefieran el pisado con los pies, estando éstos, naturalmente, con la más esmerada limpieza. Todo lo que se recomienda relativo á la limpieza de las personas del lagar, de la pila y de las cubas ó toneles, será poco, comparado con la mucha importancia que tiene el aseo en la fabricación del vino.

EL DOCTOR SANGREDO.

2, Octubre, 1907.

### El servicio de trenes

Se ha suprimido el tren de viajeros que, saliendo de Medina á las seis y media de la mañana, llegaba á esta capital á las diez y cuarto de la misma.

Sólo queda, pues, para viajar en esta parte de la línea, el tren que llega á Segovia á las cuatro de la mañana, lo cual causa un evitable perjuicio á los pueblos comprendidos en el trayecto.

Va picando en abuso la conducta que sigue la empresa ferroviaria y bueno es que el ministerio de Fomento tome parte activa en estas continuas modificaciones en el servicio de trenes, con las cuales casi siempre salen perdiendo los pueblos de Castilla.

### En Santa María de Nieva

#### Apertura de curso

Se ha verificado en el colegio de segunda enseñanza de esta villa la solemne inauguración del curso de 1907 á 1908, habiendo asistido lo más distinguido de la localidad.

Después de terminada la misa, dirigió su elocuente palabra el rector del colegio padre Buenaventura Parredes á los colegiales y demás concurrentes.

Los padres Dominicos han sido muy felicitados por todos por las grandes mejoras que cada año están realizando en dicho establecimiento de enseñanza.

—Sigue lloviendo copiosamente y con tendencias á no dejarlo.

Con motivo de haberse suspendido desde hoy la circulación del mixto de la mañana, reina general disgusto, por los muchos perjuicios que ocasiona á toda esta comarca.

El corresponsal.

1 Octubre.

#### MERCADO SEMANAL

El celebrado ayer se vió bastante desanimado á causa del mal tiempo, rigiendo los precios siguientes en los artículos:

Limonas, á 0,90 pesetas el kilo; manzanas, á 0,50; uva blanca de la tierra, á 0,20 y de la fina, á 0,50; negra, á 0,30; melocotones, á 0,50, 0,60 y 0,80 según las clases; tomates, desde 0,10 á 0,50; pimientos encarnados escogidos, á 1,40 la docena; sin escoger, á 1,20; peras de agua, á 0,60 el

kilo; melones, á 0,25 y 0,30 y sandías, de varios precios.

Gallinas, á 3,25 pesetas una: pollos, á 3 y 3,25 id. pichones, á 2,25 y 2,50 el par, según tamaño; ternera, á 2,50 y 3 el kilo; cabritas, á 4 y 5 una; conejos, á 2 y 2,50; y perdices, á 2,25 y 2,50, el par.

Patatas, á 0,15 pesetas el kilo; cada tres kilos; 0,40, y por arrobas, á 1,65; queso, á 1,75, y 2,25 el kilo, y huevos, á las primeras horas de la mañana, á 1,35 la docena y desde las diez, como escaseaban, se cobraron á 1,60.

PESCADOS.—Merluza, á 2 pesetas el kilo; congri, á 2,50; pescadillas, á 3; lenguados, á 4,50 y 5; lenguadinas, á 2,50; sardinas, á 1,20; besugos, á 1,40 uno y langostas á 5 y 6 una.

### Instrucción pública

Descuentos.—Los habilitados del magisterio, de los cinco partidos de esta provincia, han ingresado en la Sucursal del Banco, las cantidades procedentes de descuentos y de vacantes.

Clases reanudadas.—En la escuela de Remondo, se han reanudado las clases por haber desaparecido la enfermedad que motivó la suspensión.

Cese.—Doña Ursula Ibáñez, ha cesado en el desempeño de la escuela de Escarabajosa de Cabezas.

—También ha cesado en la escuela de Labajos, el maestro don Luis Guillén.

Pensión.—La Junta Central del magisterio, ha declarado con derecho á pensión, á la viuda del maestro don Miguel Gómez González.

Poseción.—D. Paulino Tribiño, se ha posesionado de la escuela de Labajos.

Instancia.—La maestra doña Luisa Gómez, ha presentado una instancia solicitando un nuevo título administrativo de la escuela de Villacastín, por habersele extraviado el que poseía.

### Notas de viaje

Hoy ha salido para Madrid en compañía de su distinguida familia, nuestro querido amigo don Arturo Monfí.

—Han regresado de su viaje de novios, el conocido notario D. Braulio Ondulio García y su elegante esposa.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta población, al inteligente oficial de Hacienda de la provincia de Avila, nuestro estimado paisano y amigo, don Francisco Alcón.

—Se encuentra en Segovia D. Juan Bautista Ruada, de Montajo de la Vega de Arévalo.

—Ayer salió para Madrid y Sevilla la bella y simpática señorita Felisa Martín, sobrina de nuestro buen amigo don Justo Maeso.

### NOTAS DE LA GRANJA

A las cinco y media de ayer tarde terminó la cacería en Riofrío.

En ella tomaron parte los oficiales del regimiento del Rey, que dispararon con carabina Maüser.

El número de piezas cobradas se aproxima á ciento.

Al regreso sufrió una avería el automóvil que ocupaba el Rey, trasladándose S. M. á uno de los coches en que iban los oficiales del Regimiento.

Después de tomar el the, ya no salieron las reales personas de sus habitaciones.

—Esta mañana han ido los reyes al tiro de pichón, jugando al golf hasta las doce.

A esta hora recibió S. M. el Rey á una numerosa representación de la Diputación provincial de Segovia, haciendo las presentaciones el gobernador civil señor Gómez Inguanzo.

—Esta tarde se espera al infante don Alfonso, quien viene á pasar estos días al lado de los Reyes.

—Según las últimas noticias, ya está acordado el día de la marcha de la Corte.

—El lunes á las dos y media de la tarde saldrá de Segovia el tren real conduciendo al Príncipe de Asturias y el alto personal palatino.

Los reyes partirán directamente desde La Granja en automóvil á las tres; y al siguiente día saldrán para sus respectivos destinos, las fuerzas de alabarderos y de la guardia civil, y el regimiento del Rey.

Y La Granja recobrará el aspecto solitario y triste del invierno.

4 Octubre.

## SUETOS

Ha regresado á Segovia nuestro director señor Cano, con su familia.

Hoy ha cumplimentado á SS. MM. en San Ildefonso, una comisión de la Diputación provincial, cumpliendo así lo acordado por esta Corporación.

Invitado por el Alcalde y Ayuntamiento de N.º vas de Oro, saldrá mañana con dirección á este punto, nuestro querido amigo y colaborador el Inspector de primera enseñanza, don Isidoro Hernández y Hernández para asistir á la inauguración del edificio escolar, construido á expensas de aquel municipio.

Descansa en paz

Ha fallecido en Oarabias la señora doña Faustina García Velázquez, esposa de nuestro amigo don Francisco Cerezo, y estimadísima en aquel pueblo, donde disfrutaba de gran consideración.

Reciban el viudo é hijos de la finada nuestro sentido pésame.

De días

Hoy ha celebrado sus días nuestro particular amigo el conocido abogado y secretario de la Diputación provincial D. Francisco de Cáceres quien con tal motivo, obsequió esta mañana á los diputados y empleados de la Corporación con pastas, vinos y cigarras.

Una el señor Cáceres nuestra felicitación sincera á las muchas que hoy ha recibido.

Movimiento de viajeros

Han llegado á Segovia y se hospedaron:

En el «Hotel de la Burgalesa», el vizconde de Reguengo (Portugal), don Jorge Federico de Avilés, y el viajante de una casa de Murcia, don Agustín F. Chirenen.

—En el «Hotel del Comercio», don Julio Sarraibas, abogado de Madrid y oficial secretario del Senado; el viajante don Nicolás Marín; el capellán de honor de número y predicador de S. M., don Gabriel Palmar; el viajante de una casa de curtidores de Valladolid, don Julián Perelétgui; don Eulogio Gallegos, don Doroteo Llorente y don Eloy Domingo.

—Ha regresado á Madrid el ingeniero agrónomo, don Mariano Banco.

—En la «Fonda de Caballeros», el diputado por Riaza, D. Hermenegildo de la Fuente; el farmacéutico de Cantalejo, don Vicente Sacristán, y el viajante don Eulogio Garnacho.

Un sincope

En los soportales de la Plaza Mayor, sufrió esta tarde un ataque epiléptico el pobre transeunte Antonio Rodríguez, el que fué asistido en la Casa de socorro, pasando después al Hospital.

En la Fuencisla

Mañana, á las cinco y media de la tarde, se cantará en el Santuario de la Virgen de la Fuencisla, la salve de costumbre.

A cobrar

Se halla abierto el pago de la mensualidad de Septiembre para todos los señores maestros de la provincia, los cuales pueden hacer efectivos sus haberes hasta el día 13 del corriente.

Cámara de Comercio

Desde hoy 4 queda abierta la matrícula para los dependientes é hijos de los socios, que quieran matricularse en las clases de caligrafía, aritmética elemental, francés, cálculo mercantil y contabilidad.

Los que deseen hacerlo, pueden pasar á dicha Cámara, de nueve á doce, hasta el día 14 del corriente.

Capítulo de bodas

Mañana á las ocho, contraerán matrimonio en la iglesia de San Martín, Emilio Araujo Gutiérrez y Eugenia Herranz Gómez, ambos solteros.

—A las nueve, en Santa Eulalia, se unirán con los lazos del matrimonio, Miguel Arranz Ruiz, de 34 años, soltero y Felipa Fraile García, de 27, soltera.

—También á las cinco de la tarde contraerán matrimonio en la iglesia

382 SANCHO SALDAÑA

sa. Una mano benéfica mejoró su salud suministrándole las medicinas más necesarias, y más de una vez hirió su oído una voz llena de suavidad y se le figuró en medio de su enagenamiento de espíritu que había visto junto á sí algunas veces un ángel que la consolaba. Al cabo de tres días la calentura fué poco á poco disminuyendo, se dispó la confesión de su entendimiento, y Leonor, ya más tranquila, se encontró sola y acostada sobre la paja, y mirando á su alrededor examinó el cuarto donde estaba.

La luz de la lámpara, la vista del crucifijo y la oscuridad de la bóveda no dejaron de sorprenderla por un momento, y olvidada de cuanto le había sucedido, y no pudiéndose dar razón de cómo había venido á aquel sitio casi estuvo por erer que había muerto ya para el mundo, y la habían enterrado en vida. Miróse á sí misma con asombro refregándose los ojos y tentándose por si se

FÓLLETIN DE «EL ADELANTADO» 383

dormía, y como por más que hacia no podía adivinar cómo se encontraba allí sepultada, pensó un momento que todo aquello era un sueño ó un capricho de su fantasía. Pero aclarándose poco á poco sus ideas, empezó á recordar una tras otra cada una de sus desventuras, y completando el cuadro de todas ellas, recordó no sin temor la tormenta, la pavorosa fantasía, y reconoció la lámpara á cuya luz la había visto en aquella misma caverna poco antes de desmayarse. Esta última reflexión no pudo menos de horrorizarla, pensando que aquella visión infernal vivía con ella, y que era sin duda su única compañera; pero á despecho de su preocupación, la vista del crucifijo y de los dos instrumentos de penitencia, el cilicio y la disciplina, asegurándole de sus temores, la hicieron tomar nueva esperanza, pensando que cualquiera que pudiese ser la persona que allí vivía, sus sentimientos eran religiosos, y que ya no la haría

San Millán, Nicasio Rebollo Lobo, de 29 años, soltero, y Gabriela Alonzo Nieto, de 27, soltera.

**Novillos**  
En los días 6 y 7 del corriente, tendrán lugar en los pueblos de Navas de Oro y Cabañas, respectivamente.

**A LAS SEÑORAS**  
En el comercio de paños y confecciones de Eugenio Nonide, se ha empezado a recibir los modelos de París para abrigos de señora, última novedad.  
Bonita colección en trajecitos y abrigos para niños.  
Impermeables ingleses, garantizados, hechos á medida, desde 30 pesetas.  
Hermosa colección en géneros de invierno para caballero, ricos gabanes y capas, hechos á la medida.  
Hemos tenido ocasión de verlos y podemos asegurar es de lo mejor en su clase.

**Accidente del trabajo**  
Esta tarde, al encontrarse trabajando en el taller de ebanistería del señor Sessé, el joven obrero Felipe Plaza, sufrió un golpe con una piedra de afilar, que le ocasionó una herida contusa en la mano derecha, de la que fué curado en la Casa de Socorro.

**Vacante**  
Lo está la plaza de médico titular de Madrona, dotada con el sueldo de 750 pesetas anuales.

**Subasta**  
El día 14 de Octubre á las doce de la mañana se celebrará concurso para la adquisición de artículos de inmediato consumo, por espacio de un mes, en el Hospital Militar de esta plaza.  
El concurso tendrá lugar en la Comisaría de Guerra, inventorera de dicho Hospital.

**Juzgado Municipal**  
*Registro civil*  
Se han inscrito las defunciones de Pedro García Martín, de 50 años casado, Domián Gil Sanz, de dos años y José Bravo Francisco, de 29 meses.

**Casa de Socorro**  
Ayer fué curada de una herida con la que presentaba en la región frontal izquierda, la niña de tres años Felisa Martínez.

**¡La revolución desde arriba!**  
Novísima LEY ELECTORAL; á 1,50 y 0,25 pesetas.  
López-Ballesteros, «Lucha Extraña»; á 2 idem.  
Mermeix, «El Socialismo»; 4'50 id.  
Dominié «De Lutecia» arte y crítica; 3,50 idem.  
El cantor de Guadarrama, «Bodas reales»; á 1 id.  
M. Seroa «Los amores de la duquesa»; 2 idem.  
Idem, «La bailarina»; 2 id.  
Spencer, «Estudios políticos y sociales»; 1 id.  
Ibsen, «Cuando resucitemos, Juan-Gabriel Borkman»; 1 id.  
Pattou, «Los fundamentos de la protección»; 0,75 id.  
Grafigny, «Manual de automóviles»; 7 id.  
THE STUDIO, «Revista inglesa de arte con la traducción en castellano»; 3,50 id.  
Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.  
Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

**Reunión**  
Convocados por la Alcaldía, se han reunido hoy en el Ayuntamiento de esta capital los presidentes de las distintas secciones que han de componer la comisión del Censo electoral, habiéndose ocupado de la distribución de boletines de inscripción que han de llenar todos los individuos mayores de 22 años.  
El reparto de estos boletines comenzará mañana, y se ruega al vecindario los llene á la mayor brevedad.

**Denuncia**  
Ante el Juzgado municipal de Paredinas, se ha presentado una denuncia por infracción de la ley de caza, contra tres vecinos de Segovia.

**Conducción**  
Por la Dirección general de Prisiones se ha dispuesto que los reclusos en la cárcel de Segovia Esteban Castro y Valentín de Frutos, sean conducidos á Burgos, para su ingreso en aquel penal.

**OPTICA**  
En la acreditada Relojería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 3, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone á disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales roca, precisión París, primera y corriente.

**Precios sin competencia**  
**Soportales de la Plaza Mayor, 8.**

**Vacuna**  
Desde el día de mañana 5, queda abierta la vacunación, en la Casa de Socorro, por los médicos de la Beneficencia municipal, en las horas de once á una de la mañana y tres á cuatro de la tarde.

Cura el estómago é intestinos le *Rizir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.  
De venta en todas las farmacias.

**Mercados**

**SEGOVIA**  
El precio del grano en paneras es el siguiente:  
Trigo, 47 reales fanega de 94 libras.  
Cebada, 25 y 26 id. id. las 70 libras.  
Centeno, 30 á 32 id. id.  
Algarrobas, á 35 id. id.  
**CANTALEJO 27**  
Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:  
Trigo 45 reales fanega de 94 libras.  
Centeno 34 id. id.  
Cebada 26 id. id.  
Algarrobas 35 id. id.  
Cálculo de entradas de trigo 250 fanegas.  
Tendencia del mercado al alza.  
Temporal frío y lluvioso.

**AREVALO**  
Se cotizó el trigo á 47 1/2 y 48 reales las 94 libras castellanas.  
Centeno, á 34 id.  
Cebada, 28 á 29 id.  
Algarrobas, á 35 y 36 id. id.  
Cálculase la entrada de trigo en 1500 fanegas.  
Tendencias del mercado firme.  
Temporal lluvias.

**BARCELONA**  
Se vendió trigo de Manzanares á 49'50 reales fanega; Aranda á 48'50; Toro á 48'25 y Paredes, á 49'25.  
Precios sostenidos.  
Entraron 85 vagones de trigo.

**VALLADOLID**  
Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:  
En el Canal.—300 fanegas de trigo que se cotiza á 49'50 reales las 94 libras.  
Almacenes del Arco.—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 49'50 reales las 94 libras.  
Entraron 50 fanegas de centeno que se pagaron á 35'00 reales las 90 libras.  
Tendencia del mercado firme.

**PEÑAFIEL**  
Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Trigo á 48'50 reales fanega de 94 libras.  
Centeno, 32'00 reales.  
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 30'00 reales.

**MEDINA DEL CAMPO**  
Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose á 48'00 reales las 94 libras.

**Diario religioso**  
*Santos para mañana*  
Santos Cristina y Plácido.  
**Gultos**  
En Corpus.—De seis á siete de la tarde, ejercicio del Culto diario al Santísimo Sacramento.

**Alcance de Madrid**  
(Por teléfono) 5 tarde.

**El cierre de las tabernas**  
Esta tarde celebran una reunión los taberneros de Madrid, para adoptar acuerdos relacionados con el cierre de sus establecimientos.

Entre ellos predomina la idea de tener abiertas las tiendas el domingo durante todo el día, afrontando las consecuencias que se deriven de su actitud.

**Palabras de La Cierva**  
Hablando el ministro de la Gobernación de los incidentes anoche desarrollados por el cierre de cafés y tabernas, ha dicho que lamenta en extremo esta actitud del público, la cual le confirma en la necesidad de emplear medios de gran energía, para el exacto cumplimiento de tal orden.

Se condeule el ministro, de que el pueblo promueva conflictos y haga protestas, por que se le aparte de las tabernas, así

como de las campañas que la prensa hace en contra de las disposiciones dictadas.

Censuró también el señor La Cierva, á las empresas periodísticas, por no conceder el descanso dominical á sus redactores, á los cuales malamente reenumeran y calificó este hecho de vergonzoso abuso.

**Precauciones**  
Por el ministerio de la Gobernación y autoridades de Madrid, se han adoptado para esta noche, grandes precauciones en evitación de que puedan producirse incidentes como los de anoche, al ser cerrados los cafés y tabernas.

**Ley hipotecaria**  
Mañana regresará de Galicia, el marqués de Figueroa.

El ministro de Gracia y Justicia presentará á las Cortes, tan pronto como éstas reanuden sus tareas, el proyecto de reforma de la ley hipotecaria.

**La peste bubónica**  
El Gobierno ha recibido noticias oficiales confirmando haberse declarado la peste bubónica en Marsella.

Se han tomado las medidas necesarias para impedir que los buques que tocan en la Península puedan propagarla.

—Los casos ocurridos en Orán son combatidos con éxito, no habiéndose registrado nuevas invasiones.

**De Casablanca**  
Noticias oficiales confirman haberse retirado las tropas francesas del secto español que ocupaban en Casablanca.

Créese por tanto conjurado el conflicto allí planteado entre las tropas españolas y francesas.

**El rescate de Mac-Lean**  
Dicen de París que los Gobiernos de Francia é Inglaterra, ofrecerán al Raisuli las debidas garantías para el rescate de Mac-Lean.

Estos mismos informes publica «Doild Necos», de Londres, agregando que pronto será un hecho la libertad de aquél.

**En Servia**  
Noticias de Belgrado, dicen que las familias de los oficiales muertos en aquella prisión, se han querrellado del Prefecto, por considerarlo culpable de la muerte de los indicados oficiales.

**Descubrimiento importante**

Despachos de Nueva York comunican que en la Habana la policía ha descubierto una considerable cantidad de dinamita y melinita, que de contrabando se había introducido con destino á los insurrectos.

Inmediatamente se siguió de cerca la pista á los culpables, habiéndose practicado numerosas detenciones.

**BOLSA**

**COTIZACIÓN DE HOY**

Interior.....	81'82
Amortizable al 5 por 100...	101'20
Acciones del Banco.....	451 00
Acciones de Tabacos.....	404 00

**CAMBIOS**

París á la vista.....	12'15
Londres á la vista.....	28'17

**G. Cano.**  
Imprenta de EL ADELANTADO

**Molassin**

Alimento concentrado é higiénico, el mejor y más económico para caballos, mulas, bueyes, cerdos, ovejas, cabras, gallinas, etc.

Se vende á 10 pesetas 50 céntimos el saco de 50 kilos, en Nava de la Asunción y Moraleja de Coca, por Casto Casado Galindo.

**Sangre desecada**

Es el abono que da mejor resultado en esta provincia.  
Para pedidos, dirigirse: Don Antonio E. Corral, Segovia.

**VENTA**

Se hace de una yegua de 7 años de edad, alzada 7 cuartas y 6 dedos y preñada de los cabellos del Estado.

Informará Luis Domingo, de Turégano.

**Se vende**

una tartana nueva enganchada con caballo de cinco años.

Arreos á la inglesa.  
Para informarse, en la administración de este periódico.

**Ama de cría**

para casa de los padres, soltera, leche de un mes.  
Razón, Cervantes, 27.

**Traspaso**

Se hace del antiguo y acreditado establecimiento, con horno y demás dependencias, de la Confitería y Cicería de los hijos de Bernabé Garofa, Plaza Mayor, 24 y 25.

Para tratar, con sus dueños, en la misma casa.

**Polonio de Lucas**

**ORDINARIO DE SEGOVIA A MADRID**

Se ofrece para cuantos encargos se sean confiados, en la seguridad que serán atendidos con la puntualidad que lo viene haciendo, desde hace seis años.

En Segovia: calle de la Herrería, número 3, antigua taberna del Patín.  
En Madrid: 7 de Julio, número 3, Sastretería de Valentín Alvaro.

**La Segoviana MADRID**

El viajante de esta casa se encuentra en esta localidad donde permanecerá mañana sábado, en la Fonda de la Burgalesa, donde expondrá su extenso muestrario de confecciones para señoras y niños, boas de piel y lanas inglesas para trajes de señora.

**TERCER NEGOCIO**

A los parroquianos del Comercio de Tejidos DE **CARLOS TABLADA** CALLE DE CERVANTES, 38.—SEGOVIA

**A cobrar los vales del día 19 de Septiembre**

Esta casa lleva ya tres meses regalando la venta un día cada mes, y continúa haciendo estos mismos beneficios á todos los que le honren con sus compras.

Se ha recibido un grandioso surtido en géneros de invierno, en altas novedades para señoras, á precios sumamente baratos.  
Especialidad en Tapabocas, Mantones, Chales, Toquillas, Pelerinas, Fra nels y Pañetes para vestidos, Franelas y Piques para camisas, Chalecos de Bayona, Géneros de punto para señoras caballeros y niños.  
En todo un grandioso y variado surtido, y dibujos, alta novedad á precios sumamente baratos.

**No dejéis de visitar esta casa**  
Encontraréis grandes beneficios en las compras.

**Profesora de piano**

Se ofrece para dar lecciones en su casa y á domicilio.  
Se informará en la administración de éste periódico.

**Pastos**

Se arriendan pastos de invierno de la dehesa «Fuente lámparas», jurisdicción de Robledo de Chavela, para ganado lanar.  
Para informes, dirigirse á su dueño don Gerónimo Benito, de El Escorial.

**A los Secretarios**

Se halla de venta en la antigua librería de D. Felix Rueda los impresos necesarios para la formación de los repartos de rústica y urbana, padrón de edificios y solares, lista cobratoria y presupuesto municipal, así como también toda la modelación completa para el servicio de los ayuntamientos.  
Juan Bravo, núm 20.

**Libro interesante**

**Asociación general de labradores de España**  
Compendio batallador, higiénico y social.  
Procedimientos prácticos científicos y resultados satisfactorios sobre la destrucción del insecto Filoxera en las viñas, por D. Oirilo Crespo del Campo, presidente de la Asociación regional de labradores Norte segovianos.

De venta en la librería de *Diario de Avisos*, Plaza Mayor, núm. 5.  
**Vale 2 pesetas.**

**Veladas literarias**

Libro de lectura para las escuelas declarado de texto, por don Leopoldo Casero Sánchez. De venta en la librería de don Félix Rueda, Juan Bravo, número 20, y en la Administración de este periódico, al precio de nueve pesetas la docena.

**Peinadora madrileña**

**Gonsuelo Escobar**  
Peina á domicilio y enseña á peinar.  
Cervantes, 38, principal.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reservas: **25.530.000**

Primas recaudadas en 1905: **12.902.000**

Importe de los siniestros pagados en dicho año: **6.977.000 francos**

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

**José Ramón Santiago, Romero, 4, 2°.**



**GRESHAM**

Life Assurance Society, Limited

COMPANIA INGLESA

DE  
**SEGUROS SOBRE LA VIDA**

Y RENTAS VITALICIAS

Fundada en Londres en 1848 y establecida en España desde 1862

LA GRESHAM tiene establecido el Depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes, como garantía para sus Asegurados en España.

Oficina principal: St. Mildred's House.—LONDRES (edificio propiedad de la Compañía)

Dirección de la Sucursal española: Alcaidá, 38.—MADRID (edificio propiedad de la Compañía)

## Gran fotografia-Victoria-11

El antiguo gabinete fotográfico establecido en la calle de la Victoria, núm. 11, ha abierto de nuevo sus puertas al público, estando a frente de todos los trabajos el acreditado y conocido operador de Madrid señor Carrasosa, quien se propone dar á conocer en esta capital y á precios un 50 por 100 más barato que nadie, los últimos adelantos en fotografía, la naturalidad, la elegancia y la especialidad en Oltros, Platinos, ampliaciones, reproducciones, fotominiaturas y toda clase de trabajos, y procedimientos empleados hasta hoy en este art son los que le han valido la popularidad, y el crédito que goza en la Corte, el señor Carrasosa.

Retratos á diez céntimos.

Postales, media docena 3 pesetas.

Grupos baratísimos.

Retratos kilométricos, entregados en el acto.

Especialidad en retratos de niños.

Esta casa responde de todos los trabajos, y se ofrece para fuera del establecimiento tanto durante el día como la noche.

También se encarga para la comodidad de los aficionados del revelaje tiraje de positivas y de la enseñanza de procedimientos á precios sumamente económicos.

No confundirse: Victoria, 11, la más antigua de la capital.

## Aguas minero-medicinales

### DE LA COLONIA "LA ALISEDA",

PROVINCIA DE JAÉN

Altura sobre el nivel del mar: 700 metros. Temporadas: de 15 de Abril á 30 de Junio y de 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre

[Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmerón y Amat

Manantial de San José

No tiene rival; desprende en 24 horas 20.365,63 litros de azoe y un caudal de agua de 273.024 litros en dichas 24 horas y con grandes elementos radioactivos.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros de laringe y bronquiales, aunque están sostenidos por lesiones cardiacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquitis crónicas, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

Las propiedades radioactivas de las Aguas de «La Aliseda», evidenciadas en análisis escrupulosos garantizan su extraordinaria eficacia.

CLIMATOTERAPIA

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arañillas renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, esteira, etc., etc.

El clima de la Aliseda es de montaña. La Cordillera Mariánica lo defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura del aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

TEMPORADAS OFICIALES.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre. Coches á los trenes mixtos á la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Ponda de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Oafé.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independientes.

## Gran Bazar Brun

Guartel Nuevo, 10

LA GRANJA

Postales, Bisutería, Porcelanas, Perfumería, Objetos de escritorio y cotillón, Cristalería y esprichos con vistas y recuerdo, Vases, Copas, Paraguas, Sombrillas, Bastones, Juguetes, Lavabos, Cubos, Jarras, Bandejas, Cafeteras, Utensilios de mesa, Coches par niño y otras mil cosas.

SALÓN DE ACTUALIDADES

La Gallina de los huevos de oro, Bascula Veranda Agencia de Matrimonios, Prueba de fuerza. Tom en su cabaña, Stereoscopio Caja de música, Buena-Ventura, Piano.

Entrada libre

## ¡Revolución!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38

Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas.

Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 35 ídem.

Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adornos, 23'50.

25 piezas cristal fino, (para comer), 8 ídem.

Lavabos completos de Viena, á 13'50 íd.

Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.

Visita «LA MODERNA» y os convencereis.

38, Plaza Mayor, 38

SEGOVIA

Sombrerería y Zapatería

DE

## CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios

muy convenientes

## Pañería y Sastrería

DE

### EUGENIO NONIDE

8, Juan Bravo, 8,

Venta de paño de todas clases y precios.

Gran surtido de **Impermeables Ingleses garantizados** desde 30 pesetas.

En los géneros de verano, considerable rebaja de precios.

## Interesante

7, Plaza Mayor, 7, piso bajo

Todos los días de ocho de la mañana á seis de la tarde, retratará el reputado fotógrafo Montes, en su nueva instalación, Plaza Mayor, número 7, al lado del estanco.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pascual y Compañía

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

**Remedio Universal para el Dolor de Caderas**

Para dolores en la región de los Riñones ó para Debilidad de Caderas, el emplastro deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Allcock**.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante mas de 38 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.

**Píldoras de Brandreth**

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España.—J. UNLACH & Ca., Barcelona.

**Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER**

Los EMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, conducen una salud de corriente eléctrica por todo el sistema, éis á consecuencia mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos su salud.

Estos EMPLASTOS son especialmente á propósito para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos de embarazo.

Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los emplastos de feltro rojo del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Evite con las falsificaciones. Exija siempre la marca del Dr. Winter. Una caja por encanto. Boticas y Droguerías.